


Consejo Comunal de Seguridad Pública

Comuna LOTA

Fecha 28-03-2023

Hora
Inicio

10:40

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión

ordinaria N° 09, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Acta de la sesión ordinaria del

ASISTENCIA: No asistieron a esta sesión.

- Concejal, Carlos Oyarce Vergara

- Concejala, Eduvina Unda

- Representante de Armada de Chile

- Representante de Gendarmería de Chile.

- Representante de la delegación

ASISTENTE INVITADOS:

- Marco Millar Jiménez, Coordinador Macro

Delito.

Acta Sesión N°30

Consejo Comunal de Seguridad Pública

Lugar Videoconferencia

Hora
Término

11:20

conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión

, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades.

Acta de la sesión ordinaria del día 28-03-2023.

No asistieron a esta sesión.

Carlos Oyarce Vergara.

Representante de Armada de Chile.

Representante de Gendarmería de Chile.

Representante de la delegación Presidencial: Juan Recabarren.

Coordinador Macro comunal de la Subsecretaria de Prevención del

Consejo Comunal de Seguridad Pública

Videoconferencia meet

conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión

, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de

Subsecretaria de Prevención del



TABLA:

1.-Saludo del Presidente CCSP

2.- Se somete a aprobación el acta anterior

3.- Síntesis de las policías e instituciones

4.- Puntos Varios

DESARROLLO:

Con fecha 28 de Marzo 2023

siendo las 10:40 horas, a través de

1.- El presidente del CCSP

somete a aprobación el acta del mes de Febrero

observaciones. Se da paso a los jefes de las policías

sus respectivas unidades en el último mes.

2.- Se ofrece la palabra al Coordinador de la Macro

de Prevención del Delito Sr Marco Millar Jiménez, quien nos cuenta que ha estado en

contacto con el equipo municipal que se encuentra elaborando los proyectos que están

financiados para la comuna de Lota que, tienen q

vehículos para patrullaje preventivo más un proyecto de cámaras de tele vigilancia que se

encuentra en proceso de modificación

resuelva, también mencionar que como coordina

estado en un proceso de generar unos operativos importantes en ciertos territorios, creo que

en la comuna de Lota hay algo

con la distribución de las fuerzas policiales en general y los recursos con los que se cuenta,

ya que es sabido que los delitos más potentes han aumentado en algunas comunas tales

como la comuna de Coronel en la que el delito de homicidio. Es por esto que como

Subsecretaria se encuentran trabajando en el tema.

CCSP dando la bienvenida a todos los integrantes de

Se somete a aprobación el acta anterior

Síntesis de las policías e instituciones intervinientes.

2023, sé da inicio a la sesión correspondiente al mes en curso

horas, a través de videoconferencia Meet.

alcalde Sr Patricio Marchant Ulloa, saluda a los presentes y

el acta del mes de Febrero, aprobándose esta en general y sin

da paso a los jefes de las policías para que entreguen síntesis policial de

en el último mes.

Se ofrece la palabra al Coordinador de la Macroo zona representante de la Subsecretaria

de Prevención del Delito Sr Marco Millar Jiménez, quien nos cuenta que ha estado en

contacto con el equipo municipal que se encuentra elaborando los proyectos que están

financiados para la comuna de Lota que, tienen que ver con la adquisición de unos

vehículos para patrullaje preventivo más un proyecto de cámaras de tele vigilancia que se

encuentra en proceso de modificación pero esperamos que a lo pronto esta situación se

resuelva, también mencionar que como coordinación general de seguridad publica hemos

estado en un proceso de generar unos operativos importantes en ciertos territorios, creo que

en la comuna de Lota hay algo planificado, esto tiene que ver con una estrategia sistemática

rzas policiales en general y los recursos con los que se cuenta,

ya que es sabido que los delitos más potentes han aumentado en algunas comunas tales

como la comuna de Coronel en la que el delito de homicidio. Es por esto que como

an trabajando en el tema.

dando la bienvenida a todos los integrantes del consejo.

al mes en curso

saluda a los presentes y

aprobándose esta en general y sin

síntesis policial de

zona representante de la Subsecretaria

de Prevención del Delito Sr Marco Millar Jiménez, quien nos cuenta que ha estado en

contacto con el equipo municipal que se encuentra elaborando los proyectos que están

ue ver con la adquisición de unos

vehículos para patrullaje preventivo más un proyecto de cámaras de tele vigilancia que se

pero esperamos que a lo pronto esta situación se

ción general de seguridad publica hemos

estado en un proceso de generar unos operativos importantes en ciertos territorios, creo que

planificado, esto tiene que ver con una estrategia sistemática

rzas policiales en general y los recursos con los que se cuenta,

ya que es sabido que los delitos más potentes han aumentado en algunas comunas tales

como la comuna de Coronel en la que el delito de homicidio. Es por esto que como



3.- Se entrega la palabra a la representante de la oficia de Senda Previene de la

municipalidad de Lota Sra. Andrea Peña Cárcamo

han participado en varias capacitaciones ya que los lineamientos del programa han

cambiado a nivel nacional, se trabajara en un barrio focalizado

conversado con los dirigentes de la JJVV y Clu

el año, esto es algo nuevo como programa.

4.- Se entrega la palabra al coordinador

Sr, Sergio Carmona Morales, quién entrega síntesis de trabajos y

en la comuna, siguiendo los lineamientos solicitados por el

en el sector céntrico y feria en turnos de 07:00 hasta las 23:00 horas

continuando con las rondas preventivas en las distintas p

colegios en horario de entrada y salida, así también como emergencias hicimos

acompañamiento a carabineros y bomberos en distintos llamados de emergencia, y de la

misma manera realizamos cortes de carretera por algunos focos d

los días Sábado 04 y Domingo 05

5.- Se concede la Palabra al

cuenta que se encuentran realizando charlas en distintos colegios y hospital de la comuna

en referencia a la vulneración de derechos, abusos sexuales y peleas o

labor investigativa también se están recibiendo ordenes de arresto que son dirigidas por el

juzgado de familia y por el juzgado de policía local

parte de la diversidad de trabajos que la Bricrim realiza, sin dejar de lado las labores

investigativas, en este presente mes, se realizo una investigación a largo plazo en relación a

micrográfico en el sector de la Conchilla Lota alto, donde

banda delictual, persona de 24 años que contaba con mucho apoyo de los vecinos del

sector ya que lo protegían aparte del delito de micrográfico también se dedicaba a la

modificación de armas en un taller

coordinación con la fiscalía de Coronel

modificadas y otras que estaban en proceso además de municiones y herramientas para la

realización de este delito.

Se entrega la palabra a la representante de la oficia de Senda Previene de la

d de Lota Sra. Andrea Peña Cárcamo, quien nos cuenta que en el presente mes

han participado en varias capacitaciones ya que los lineamientos del programa han

cambiado a nivel nacional, se trabajara en un barrio focalizado con el cual ya se ha

conversado con los dirigentes de la JJVV y Club Deportivos, con los cuales se trabajara todo

el año, esto es algo nuevo como programa.

entrega la palabra al coordinador del la Oficina de Prevención de Riesgo Ciudada

Sr, Sergio Carmona Morales, quién entrega síntesis de trabajos y requerimie

en la comuna, siguiendo los lineamientos solicitados por el alcalde, que eran mayor énfasis

en turnos de 07:00 hasta las 23:00 horas de la misma manera

continuando con las rondas preventivas en las distintas poblaciones, bordes costeros,

colegios en horario de entrada y salida, así también como emergencias hicimos

acompañamiento a carabineros y bomberos en distintos llamados de emergencia, y de la

misma manera realizamos cortes de carretera por algunos focos de incendio que ocurrieron

Sábado 04 y Domingo 05 de Marzo.

Se concede la Palabra al representante de PDI, Sr Yuri Méndez García

cuenta que se encuentran realizando charlas en distintos colegios y hospital de la comuna

encia a la vulneración de derechos, abusos sexuales y peleas o riñas, aparte de la

labor investigativa también se están recibiendo ordenes de arresto que son dirigidas por el

juzgado de familia y por el juzgado de policía local para hacer valer los decreto

parte de la diversidad de trabajos que la Bricrim realiza, sin dejar de lado las labores

investigativas, en este presente mes, se realizo una investigación a largo plazo en relación a

micrográfico en el sector de la Conchilla Lota alto, donde se logro capturar al líder de una

banda delictual, persona de 24 años que contaba con mucho apoyo de los vecinos del

sector ya que lo protegían aparte del delito de micrográfico también se dedicaba a la

modificación de armas en un taller clandestino, estas diligencias se

on la fiscalía de Coronel en la cual se encontraron armas

modificadas y otras que estaban en proceso además de municiones y herramientas para la

Se entrega la palabra a la representante de la oficia de Senda Previene de la

, quien nos cuenta que en el presente mes

han participado en varias capacitaciones ya que los lineamientos del programa han

con el cual ya se ha

b Deportivos, con los cuales se trabajara todo

del la Oficina de Prevención de Riesgo Ciudadano,

requerimientos realizados

que eran mayor énfasis

de la misma manera

oblaciones, bordes costeros,

colegios en horario de entrada y salida, así también como emergencias hicimos

acompañamiento a carabineros y bomberos en distintos llamados de emergencia, y de la

e incendio que ocurrieron

Méndez García , quien nos

cuenta que se encuentran realizando charlas en distintos colegios y hospital de la comuna

riñas, aparte de la

labor investigativa también se están recibiendo ordenes de arresto que son dirigidas por el

para hacer valer los decretos, estos son

parte de la diversidad de trabajos que la Bricrim realiza, sin dejar de lado las labores

investigativas, en este presente mes, se realizo una investigación a largo plazo en relación a

se logro capturar al líder de una

banda delictual, persona de 24 años que contaba con mucho apoyo de los vecinos del

sector ya que lo protegían aparte del delito de micrográfico también se dedicaba a la

diligencias se realizaron en

en la cual se encontraron armas de tipo 9mm

modificadas y otras que estaban en proceso además de municiones y herramientas para la



6.- Se entrega la palabra al Mayor de Carabineros, Sr Juan Payeras Fernández, quien se

suma a las palabras del subprefecto de PDI en cuanto

ya que se han logrado muy buenos resultados por parte de la SIP en los delit

flagrancia y es por eso que tenemos a la mayoría de los individuos de las bandas de la

comuna detenidos todo esto en un trabajo en equipo con PDI y Fiscalía

aumento del delito de robo en lugar no habitado y es por eso que se ha dispu

equipo de la SIP trabaje turno de noche y nos ha dado muy buenos resultados encontrando

a los individuos que se dedican a este delito, también en los últimos 30 días se han

realizado 1544 controles, de identidad de los cuales se logro la dete

se realizaron 961 controles vehiculares con 69 infracciones. De la misma manera en los

últimos 28 días se han incautado 9 armas de fuego 5 armas blancas 117 gramos de

divididas entre, marihuana, pasta base y cocaína y el día d

con la participación de personal de la delegación

esperando tener buenos resultados.

7.- Solicita la palara Fiscal jefe de Coronel Sr, Enzo Osorio Salvo, quien se suma a las

palabras antes dichas por PDI y Carabineros en la buena coordinación para resolver los

casos, indica que hay que prepararse para los juicios y que en este momento se encuentra

en un juicio justamente que involucra a personas de Lota se trataría de una violación

menor (abuelo hacia nieta), ofrece una capacitación para los colegios

profesores y alumnos en materia de

responsabilidad en adolecente para el

8.- Se entrega la palabra a la encargada de la OPD de la comuna, Sra. Carolina Cartes

Molina, nos cuenta que están trabajando en el tema de vulneración de derecho desde hace

un tiempo ya que esto ha ido en aumento, se está realizando una campaña para que l

niños puedan empoderarse de su cuerpo, nos cuenta que están con la falencia por parte de

los establecimientos educacionales ya que estos no realizan las denuncias es por eso que el

dia de hoy participaran en una capacitación con la Juez del tribunal de

una consejera técnica que expondrán sobre “La obligación de la denuncia en la

vulnerabilidad de derecho” y agrega que se está trabajando

programa y que se ha realizara la fiesta de los conejos en la comuna

en el sector del estadio municipal.

Se entrega la palabra al Mayor de Carabineros, Sr Juan Payeras Fernández, quien se

suma a las palabras del subprefecto de PDI en cuanto al apoyo de la fiscalía y del municipio

ya que se han logrado muy buenos resultados por parte de la SIP en los delit

y es por eso que tenemos a la mayoría de los individuos de las bandas de la

comuna detenidos todo esto en un trabajo en equipo con PDI y Fiscalía, hemos tenido un

aumento del delito de robo en lugar no habitado y es por eso que se ha dispu

equipo de la SIP trabaje turno de noche y nos ha dado muy buenos resultados encontrando

a los individuos que se dedican a este delito, también en los últimos 30 días se han

realizado 1544 controles, de identidad de los cuales se logro la detención de 86 personas,

se realizaron 961 controles vehiculares con 69 infracciones. De la misma manera en los

últimos 28 días se han incautado 9 armas de fuego 5 armas blancas 117 gramos de

divididas entre, marihuana, pasta base y cocaína y el día de hoy se realizara un operativo

con la participación de personal de la delegación presidencial, patrulla Centauro, PDI y OS9,

esperando tener buenos resultados.

Solicita la palara Fiscal jefe de Coronel Sr, Enzo Osorio Salvo, quien se suma a las

as antes dichas por PDI y Carabineros en la buena coordinación para resolver los

casos, indica que hay que prepararse para los juicios y que en este momento se encuentra

ue involucra a personas de Lota se trataría de una violación

(abuelo hacia nieta), ofrece una capacitación para los colegios tanto como para los

profesores y alumnos en materia de drogas, riña, delitos sexuales y materia de

responsabilidad en adolecente para el próximo mes.

Se entrega la palabra a la encargada de la OPD de la comuna, Sra. Carolina Cartes

Molina, nos cuenta que están trabajando en el tema de vulneración de derecho desde hace

un tiempo ya que esto ha ido en aumento, se está realizando una campaña para que l

de su cuerpo, nos cuenta que están con la falencia por parte de

los establecimientos educacionales ya que estos no realizan las denuncias es por eso que el

dia de hoy participaran en una capacitación con la Juez del tribunal de familia de Coronel y

una consejera técnica que expondrán sobre “La obligación de la denuncia en la

vulnerabilidad de derecho” y agrega que se está trabajando con alrededor 100 casos

programa y que se ha realizara la fiesta de los conejos en la comuna con un evento masivo

en el sector del estadio municipal.

Se entrega la palabra al Mayor de Carabineros, Sr Juan Payeras Fernández, quien se

al apoyo de la fiscalía y del municipio

ya que se han logrado muy buenos resultados por parte de la SIP en los delitos de

y es por eso que tenemos a la mayoría de los individuos de las bandas de la

, hemos tenido un

aumento del delito de robo en lugar no habitado y es por eso que se ha dispuesto a que el

equipo de la SIP trabaje turno de noche y nos ha dado muy buenos resultados encontrando

a los individuos que se dedican a este delito, también en los últimos 30 días se han

nción de 86 personas,

se realizaron 961 controles vehiculares con 69 infracciones. De la misma manera en los

últimos 28 días se han incautado 9 armas de fuego 5 armas blancas 117 gramos de drogas

hoy se realizara un operativo

presidencial, patrulla Centauro, PDI y OS9,

Solicita la palara Fiscal jefe de Coronel Sr, Enzo Osorio Salvo, quien se suma a las

as antes dichas por PDI y Carabineros en la buena coordinación para resolver los

casos, indica que hay que prepararse para los juicios y que en este momento se encuentra

ue involucra a personas de Lota se trataría de una violación a una

tanto como para los

drogas, riña, delitos sexuales y materia de

Se entrega la palabra a la encargada de la OPD de la comuna, Sra. Carolina Cartes

Molina, nos cuenta que están trabajando en el tema de vulneración de derecho desde hace

un tiempo ya que esto ha ido en aumento, se está realizando una campaña para que los

de su cuerpo, nos cuenta que están con la falencia por parte de

los establecimientos educacionales ya que estos no realizan las denuncias es por eso que el

familia de Coronel y

una consejera técnica que expondrán sobre “La obligación de la denuncia en la

alrededor 100 casos como

con un evento masivo



Puntos varios:

- Toma la palabra el presidente del CCSP, quien solidariza con carabineros de chile por

todo esto que está pasando a nivel nacional, y los parlamentarios deben legislar a

de ellos y poder darle las condiciones que se merecen.

- Comunica que para la compra de Las 3 camionetas Mitsubishi que llegarían en 20 dias

mas la municipalidad tuvo que aportar 28.000.000 millones ya que con los dineros

entregados por parte de la su

comunica que se contrataron 3 conductores que se dedicaran de manera exclusiva al

patrullaje de esta oficina.

- Toma la palabra Sr, Marco Millar, quien agrega que uno de los convenios viene con una

capacitación para los patrulleros y esto viene por la línea de la SUBDERE, y el otro

convenio bien con una tableta que indicara los lugares más conflictivos

- Presidente agrega que se contrataron a dos personas, un ingeniero comercial y un

ingeniero civil que se dedicaran de manera exclusiva a la elaboración de proyectos de

fondos regionales y de la subsecretaria de prevención del delito así también comunica

que a contar del mes de Abril se contratara al Sr, Marco Antonio Marlot Quilpatric, quien

llegara a cargo de la dirección de Seguridad Publica y se fusionara con inspectores

municipales en dependencias camino al parque.

Toma la palabra el presidente del CCSP, quien solidariza con carabineros de chile por

pasando a nivel nacional, y los parlamentarios deben legislar a

de ellos y poder darle las condiciones que se merecen.

Comunica que para la compra de Las 3 camionetas Mitsubishi que llegarían en 20 dias

mas la municipalidad tuvo que aportar 28.000.000 millones ya que con los dineros

entregados por parte de la subsecretaria de prevención del delito no alcanzaba además

comunica que se contrataron 3 conductores que se dedicaran de manera exclusiva al

patrullaje de esta oficina.

Toma la palabra Sr, Marco Millar, quien agrega que uno de los convenios viene con una

acitación para los patrulleros y esto viene por la línea de la SUBDERE, y el otro

convenio bien con una tableta que indicara los lugares más conflictivos.

Presidente agrega que se contrataron a dos personas, un ingeniero comercial y un

se dedicaran de manera exclusiva a la elaboración de proyectos de

fondos regionales y de la subsecretaria de prevención del delito así también comunica

tar del mes de Abril se contratara al Sr, Marco Antonio Marlot Quilpatric, quien

o de la dirección de Seguridad Publica y se fusionara con inspectores

municipales en dependencias camino al parque.

Toma la palabra el presidente del CCSP, quien solidariza con carabineros de chile por

pasando a nivel nacional, y los parlamentarios deben legislar a favor

Comunica que para la compra de Las 3 camionetas Mitsubishi que llegarían en 20 dias

mas la municipalidad tuvo que aportar 28.000.000 millones ya que con los dineros

bsecretaria de prevención del delito no alcanzaba además

comunica que se contrataron 3 conductores que se dedicaran de manera exclusiva al

Toma la palabra Sr, Marco Millar, quien agrega que uno de los convenios viene con una

acitación para los patrulleros y esto viene por la línea de la SUBDERE, y el otro

.

Presidente agrega que se contrataron a dos personas, un ingeniero comercial y un

se dedicaran de manera exclusiva a la elaboración de proyectos de

fondos regionales y de la subsecretaria de prevención del delito así también comunica

tar del mes de Abril se contratara al Sr, Marco Antonio Marlot Quilpatric, quien

o de la dirección de Seguridad Publica y se fusionara con inspectores



CONCURRIENDO:

Presidente de CCSP

Ministro de Fe

Secretario Ejecutivo CCSP

Representante de Carabineros :

Representante de PDI

Representante Fiscalía

Representante de Subsecretaria: Marco Millar

Encargada de Senda : Andrea Peña

Representante OPD : Carolina Cartes Molina

Secretario Ejecutivo CCSP

Sr. Sergio Carmona Morales

: Patricio Marchant Ulloa

: José Miguel Arjona

: Sr. Sergio Carmona Morales

neros : Mayor Comisario Juan Manuel Payeras Fernández

: Subprefecto Yuri Méndez

: Enzo Osorio

Representante de Subsecretaria: Marco Millar

Encargada de Senda : Andrea Peña

Representante OPD : Carolina Cartes Molina

CCSP

Sr. Sergio Carmona Morales

Ministro de fe CCSP

Sr. José Miguel Arjona

Mayor Comisario Juan Manuel Payeras Fernández


